

leurs de la mort au jour de sa maternelle allégresse : Jacopone mourut le jour de Noël, lorsqu'à l'église conventuelle on chantait le *Gloria in excelsis Deo*.¹

Que de fois, depuis, pour dire la douleur de Marie, l'Église a emprunté les sentiments du Bienheureux Jacopone. Et les âmes ont trouvé comme un écho du calvaire dans ces strophes pleines de compassion, de douleur et d'amour. Elles ont chanté cette complainte de l'humble convers franciscain pour s'unir aux larmes et aux peines de Notre-Dame des Douleurs.

¹ Le martyrologe franciscain le nomme en ce même jour.